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liehst ungeschmälert in der Schweiz aufrechtzuerhalten — weiter verfolgen dürfen. Als ernste Kauf
leute haben wir die Pflicht, nicht nur von einem Tag auf den ändern, sondern möglichst voraus
schauend zu disponieren. Es ist daher eine unbedingte Notwendigkeit für uns darüber Aufschluss 
zu erhalten, welchen Weg der Bund in der Frage der prinzipiellen Neutralität der Schweiz hinsicht
lich der W affenausfuhr zukünftig zu gehen beabsichtigt.

Aus diesem Grunde erlauben wir uns — hochgeehrter Herr Bundespräsident — die dringende 
Bitte, uns zusammen mit der an dieser Frage noch hauptsächlich interessierten Schweizerischen 
Industrie Gesellschaft Neuhausen Gelegenheit zu einer Aussprache mit Ihnen und den Vertretern 
der D epartem ente Volkswirtschaft und Auswärtiges zu geben.
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Le Ministre de Suisse à Rome, G. Wagnière, 
au Chef du Département politique, G. Motta

L  Rome, 2 décembre 1935

J ’ai l’honneur de porter à votre connaissance que la Délégation envoyée à 
Rome par le Département de l’Economie Publique a heureusement terminé ses 
travaux après trois semaines de négociations des plus laborieuses.

L’accord de clearing1 a été conclu. Nous avions désiré nous limiter à un clearing 
commercial, mais sur l’insistance des négociateurs italiens nous avons fini par éta
blir un clearing général, commercial et financier et obtenu entière satisfaction sur 
tous les points principaux.

La délégation suisse était composée de MM.Vieli, Hornberger, Schnorf, 
Gygax et Mürner. Le président de la délégation italienne était le Ministre Gian- 
nini.

Je tiens particulièrement à rendre hommage à mon ancien collaborateur 
M. Vieli, qui a déployé dans ces discussions parfois pénibles une compétence, une 
énergie et en même temps une souplesse diplomatique, dans le bon sens du mot, 
qui lui vaut toute notre reconnaissance. C’est en très grande partie à son action 
que nous devons cet heureux résultat. Vous serez renseigné par le Département 
de l’Economie Publique sur les détails de cet accord. Ma participation s’est bor
née à des entretiens avec MM. Suvich et Aloisi. Ce dernier a compris toute l’im
portance de cet accord du point de vue politique, dans le moment présent, et il a 
certainement contribué à cette heureuse solution.

[ . . . ]

1. Cf .r f  190.
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